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La Sesión se inicia siendo las 10:30 hrs., con un Programa de Inauguración, que 
presiden el C. Lic. Mario Marín Torres Gobernador Constitucional del Estado de 
Puebla, el Dr. en Quím. Rafael López Castañares, Secretario General Ejecutivo de 
la ANUIES, el Mtro. Enrique Agüera Ibáñez Rector de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla y el C.D. Luis Gil Borja Presidente del Consejo Regional 
Centro Sur y Rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo.  
 
Siendo las 10:50, el Lic. Mario Marín Torres, declara Inaugurada la XII Sesión 
Ordinaria, deseando que las conclusiones sirvan para mejorar el nivel académico 
de las IES, y con ello el nivel de vida de la sociedad. 
 
1. Se da un receso y el Mtro. Néstor Quintero Rojas, Secretario Técnico de la 

Región Centro Sur, inicia los trabajo de la Sesión siendo las 11:20 hrs., con la 
verificación del Quórum, mencionando que se cuenta con la asistencia de 18 
IES, por lo que existe Quórum para iniciar los trabajos. 

 
2. El Secretario Técnico, informa a los asistentes el Orden del Día 

correspondiente, solicitando su aprobación, si así lo consideran pertinente.  
 
El representante de la Universidad Autónoma Chapingo interviene solicitando se 
incluya en la Orden del Día, lo correspondiente a la difusión de la Universiada. 
 
El Dr. en Quím. Rafael López Castañares, Secretario General Ejecutivo, solicita se 
incluya un punto en el orden del día, para  la entrega de un reconocimiento por 
parte de la Asociación a la BUAP, por su dinámica trayectoria académica en sus 50 
años de vida como universidad. 
      

 
ACTA DE ACUERDOS DE LA XII SESIÓN ORDINARIA DEL  

CONSEJO REGIONAL CENTRO SUR DE LA ANUIES, 
 CELEBRADA EN LA 

BENEMÉRITA UNIVERSIDAD AUTÓNÓMA DE PUEBLA, 
 

EL DÍA 13 DE FEBRERO DE 2006 
 
   

 
 
 

 
Sede: Benemérita Universidad Autónoma de Puebla                           Quórum: 18  
Inició: 10:30 hrs.                                                                                        Terminó: 14:30 hrs.     
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El presidente del Consejo comenta que si alguien tiene algún otro comentario, lo 
haga saber, para que se incluya, de no ser así, se sirvan manifestar la aprobación 
del orden del día, en la forma acostumbrada.  
 
CS.06.XII.2 Se aprueba por unanimidad el Orden del Día. 
Continuando con la sesión, el Presidente del Consejo Regional da la bienvenida a 
los nuevos titulares de las IES de la región: 
        
      Dr. José Martínez Vilchis, Rector de la Universidad Autónoma del Estado de 
México. 
      Dr. Pedro Ángel Palou García, Rector de la Universidad de las Américas 
Puebla. 
      Dr. Alfredo Miranda López, Rector de la Universidad Popular Autónoma del 

Estado de    Puebla. 
      Mtro. Raúl Iturralde Olvera, Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro. 
      C.P. Aníbal Pacheco Gómez, Rector de la Universidad Tecnológica de 

Nezahualcóyotl. 
      Mtra. Alicia Grande Olguín, Rectora de la Universidad Tecnológica de Tula 

Tepeji. 
      Ing. Sergio Garibay Armenta, Director del Instituto Tecnológico de Acapulco. 
      Ing. Heriberto Herrera Colocía, Encargado de la Dirección del Instituto 

Tecnológico de Pachuca. 
      Dr. Jaime Eugenio Arau, Director General del CENIDET. 
      Dr. Serafín Ortiz Ortiz, Rector de la Universidad Autónoma de Tlaxcala 
      C.D. Luis Gil Borja, Rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo. 
 
Acto seguido, el Dr. en Quím. Rafael López Castañares agradece y da la 
bienvenida a los presentes, mencionando que es un justo reconocimiento que hace 
la ANUIES a instituciones como la BUAP, en el marco del cincuentenario de su 
autonomía, por su notable y meritoria trayectoria académica, siempre 
comprometida con el desarrollo de la sociedad y de la educación superior en 
México. El Secretario General Ejecutivo procede a entregar el reconocimiento a la 
BUAP, felicitando a su rector el Mtro. Enrique Agüera Ibáñez. 

 
3. Se hace referencia a la lectura del Acta de la XI Sesión Ordinaria, celebrada el 

15 de abril de 2005, en la Cd. de Acapulco, comentando que con oportunidad 
se les hizo llegar dicha acta, por lo que se solicita a los asistentes tengan a bien 
dispensar su lectura y, si es el caso, hacer los comentarios correspondientes, 
de no ser así, se sirvan manifestar su aprobación de la manera acostumbrada.  
 

CS.06.XII.3.1  Se dispensó la lectura y se aprueba por unanimidad el Acta de 
Acuerdos de la XI Sesión Ordinaria del Consejo Regional 
 
4. Con respecto a la actualización del documento, “La Educación Superior en el 

Siglo XXI” a cargo del Dr. en Quím. Rafael López Castañares. El Secretario 
General Ejecutivo señala que éste es uno de los puntos de mayor importancia 
para la Asociación, por lo que hará un recuento muy breve, de algunos 
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aspectos que el Presidente del Consejo ya les ha venido comentando, sobre su 
trascendencia e importancia, en estos tiempos que estamos viviendo.   
 

      Menciona que la ANUIES ha venido trabajando en lo que es una participación 
importante, para fundamentar el trabajo soporte de lo que tiene que ser el 
modelo de operación de la educación superior, en lo que son las actuales 
administraciones a nivel federal. Hace referencia al documento “La Educación 
Superior en el Siglo XXI, señalando que es una propuesta educativa que se 
realizó hace aproximadamente seis años y medio, con una visión hacia el año 
2020, documento que el gobierno federal conoció en la Asamblea General que 
se dio en aquella década, en Hermosillo, Sonora, y en la que se tomaron 
acuerdos importantes para poder instrumentarlos dentro del Plan de Educación 
Superior a nivel federal, por lo que el soporte de este documento ha servido 
como plataforma de lo que viene siendo actualmente la educación superior en 
México. 

 
      Señala que es muy importante ver hasta donde la visión del documento sigue 

siendo viable, operante,  en un ámbito tan cambiante como es la educación 
superior a nivel nacional e internacional. Por ello es que se trabajó en diferentes 
escenarios, entre éstos, los foros temáticos nacionales en el país, en los que 
han participado activamente las IES afiliadas, que permitan el aval o conocer 
las aportaciones y propuestas de cada una de las regiones, para lo cual se ha 
planteado hasta el fin del mes, como fecha límite para recibir propuestas. 

        
Para comentar este punto, toman la palabra para comentar este punto los 
titulares de 5 IES: Dr. en A.P. José Martínez Vilchis Rector de la UAEMex., 
Mtro. Enrique Agüera Ibáñez Rector de la BUAP, Mtro Alfredo Miranda López 
Rector de la UPAEP, Dr. Serafín Ortiz Ortiz Rector de la UAT y el Mtro. Marco 
Carrillo, Secretario Particular y representante del Rector de la UAQ.   
 
Los comentarios giraron en torno a: 
 

• La ANUIES como Asociación, es un organismo que debe de estar bien 
consolidado para poder llevar al cabo la representación de las 
instituciones de educación superior afiliadas, ante organismos 
gubernamentales. 

 
• Todos coinciden  en que la Visión establecida al 2020, sigue vigente, por 

lo que se requiere actualizar el documento en los rubros que sustenten la 
calidad, a través de nuevos modelos educativos, donde se fomenten: la 
recuperación de valores, la solución de problemas regionales y 
nacionales, la movilidad de estudiante y profesores entre las IES 
regionales y nacionales y, el cambio de actitud y aptitud de los actores, 
que se orienten a la internacionalización de la educación superior. 

 
El C.D. Luis Gil, toma la palabra y propone a la Asamblea que se tome el 
acuerdo, que la base del documento es adecuada, pero que se consideren las 
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aportaciones de los Consejos Regionales y de las IES miembros de la ANUIES, 
mencionando que hagan llegar sus sugerencias al Consejo Regional y al 
Secretario General Ejecutivo de la ANUIES. 
 

CS.06.XII.4  Se aprueba por unanimidad la visión al 2020 y que se incluyan las 
aportaciones al documento, las cuales deberán hacer llegar tanto al 
Secretario General Ejecutivo de la ANUIES como al Consejo Regional, a la 
brevedad posible. 
       
5. Información de Órganos Colegiados, el Lic. Rafael Campos, presenta la 

programación de las reuniones, solicitando se tome nota de las modificaciones, 
realizadas en función de presentar un documento que refleje la perspectiva de 
la educación superior en el periodo 2006 – 2012, a los cinco candidatos a la 
Presidencia de la República, por lo que:   

 
      La sede para realizar la Asamblea Nacional 2006 se le otorgó a la Universidad     

Veracruzana, en la primera quincena de junio, quedando por confirmar los días, 
de acuerdo a la agenda de los candidatos.    
                                               
El Dr. en Quím. López Castañares, menciona que se aprobó por primera vez, 
de manera unánime, una Asamblea Extraordinaria fuera del país, a celebrarse 
en la Universidad de la Habana, Cuba, señalando que dicha Asamblea se 
encuentra programada para el 5 de junio, sin embargo, se cambia para 
realizarse los días 21 y 22 de septiembre, en el hotel El Nacional. 

 
6. El Mtro. Néstor Quintero Rojas, hace la presentación del Informe de Actividades 

2005, mencionando que las acciones se llevan al cabo gracias al trabajo que 
desarrollan los grupos y redes: Vinculación, Movilidad e Intercambio 
Académico, Seguridad en Cómputo, Servicio Social y, Educación Abierta y a 
Distancia,  y al apoyo que los titulares de las IES les brindan.  

 
Destacó la creación de 2 nuevas redes: Bibliotecas e Investigación y Posgrado   

 
      De igual manera resaltó el impacto que los cursos regionales que ofrece la 

ANUIES, han tenido entre las IES de la región, ya que se realizaron 17 de ellos, 
por lo cual, solicita al Secretario General Ejecutivo, se respete el mismo número 
para el año próximo. 

   
CS.06.XII.6  Se aprueba por unanimidad el Informe de Actividades 2005 
 
7. El C.D. Luis Gil Borja presenta y somete a la consideración de la H. Asamblea, 

el Programa de Actividades, en donde se plantean las acciones que 
desarrollarán los grupos y redes de trabajo de la región, y las acciones 
planteadas por la Secretaría General Ejecutiva de la ANUIES, a través del 
trabajo participativo y la voluntad de los asistentes. 
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Hace énfasis en la creación de cuatro nuevas Redes: Comunicación, Extensión 
de la Cultura, Tutorías y Lengua Extranjera, así como del impacto de los cursos 
regionales por parte de la ANUIES.  
 
Interviene la Mtra. Alicia Grande Olguín, Rectora de la UTTT, quien agradece y 
felicita a la UAEH por el apoyo recibido, y quien aclara que dentro del Catálogo 
de la Oferta Educativa de Educación Superior de las IES, se encuentra la Oferta 
Educativa de Técnico Superior Universitario. 
  

CS.06.XII.7  Se aprueba por unanimidad el Programa de Trabajo 2006. 
 
8. Continuando con el Orden del Día, el Lic. Rafael Campos Sánchez, hace la 

presentación del Modelo de Trabajo en Redes de la ANUIES.  
 
9. En su intervención el Dr. Rodolfo Albicker Díaz, Coordinador del Nodo de 

Educación Abierta y a Distancia, presenta la experiencia exitosa “Modalidades 
Alternativas en Educación Superior: el caso de la BUAP”. 

 
10. El Mtro. Néstor Quintero presenta el informe referente al III Foro Nacional sobre 

“El Sistema de Educación Superior”. 
 
11. Asuntos Generales 
 
11.1  El Presidente del Consejo cede la palabra al Dr. Juan Gabriel Pérez M. 

representante del Rector de la   Universidad Autónoma Chapingo, quien da a 
conocer detalles sobre la Universiada Chapingo 2006, y en los avances 
señala que están participando 20 IES en 26 disciplinas.  

   
11.2 Interviene el Mtro. Enrique Agüera Ibáñez, para agradecer el que la BUAP 

fuera la   sede para esta reunión, y solicita que sea la sede para la próxima 
reunión del CUPIA, a realizarse en el mes de noviembre, que han definido 
este año como el “Año de la Autonomía” y solicita que desde este espacio se 
pudiera hacer un planteamiento sobre la autonomía de las universidades y 
hacer una reunión alusiva al tema. 

 
      El Presidente del Consejo Regional menciona que hará llegar la propuesta al 

Consejo    Nacional.   
 
11.3 No habiendo otro asunto que tratar, el C.D. Luis Gil, pregunta a los asistentes 

si desean que su institución sea sede de la próxima reunión. El representante 
del Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, menciona que a 
nombre de su rector hace la petición para que la UAQ sea la sede. 

 
CS.06.XII.11.3  Se aprueba por unanimidad que la Universidad Autónoma de 
Querétaro sea la institución sede para la XIII Sesión Ordinaria del Consejo 
Regional. 
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DR. EN QUIM. RAFAEL LÓPEZ CASTAÑARES 
SECRETARIO GENERAL EJECUTIVO DE LA ANUIES 

 
 

____________________________________________ 
 
DR. JOSÉ SERGIO BARRALES DOMÍNGUEZ 
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA 
CHAPINGO 
 
_______________________________________ 
 

C.D. LUIS GIL BORJA 
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA 
DEL ESTADO DE HIDALGO 
 
________________________________________ 
 

DR. en A.P. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS 
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA 
DEL ESTADO DE MÉXICO 
 
_________________________________________ 
 

PSIC. RENÉ SANTOVEÑA ARREDONDO 
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA 
DEL ESTADO DE MORELOS 
____________________________________ 
 

MTRO. ENRIQUE AGÜERA IBÁÑEZ 
RECTOR DE LA BENEMÉRITA 
UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE PUEBLA 
 
________________________________________ 
 

DR. PEDRO ÁNGEL PALOU GARCÍA 
RECTORA DE LA UNIVERSIDAD DE LAS 
AMÉRICA PUEBLA, A.C. 
 
_______________________________________ 
 

MTRO. ALFREDO MIRANDA LÓPEZ 
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD POPULAR 
DEL ESTADO DE PUEBLA 
 
_________________________________________ 
 

M. EN A. RAUL ITURRALDE OLVERA 
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD 
AUTÓNOMA DE QUERETARO 
 
_________________________________________ 
 

DR. SERAFÍN ORTIZ ORTIZ 
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA 
DE TLAXCALA 
 
_________________________________________ 
 

C.P. ANIBAL PACHECO GÓMEZ 
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD 
TECNOLÓGICA DE NEZAHUALCOYOTL 
 
_________________________________________ 
 

MTRA. ALICIA GRANDE OLGUIN 
RECTORA DE LA UNIVERSIDAD 
TECNOLÓGICA DE TULA TEPEJI 
 
_________________________________________ 
 

ING. ERNESTO DAZA RAMÍREZ 
DIRECTOR DEL INSTITUTO TECNOLÓGICO 
DE APIZACO 
 
_________________________________________ 
 

ING. HERIBERTO HERRERA COLOCÍA 
DIRECTOR DEL INSTITUTO TECNOLÓGICO 
DE PACHUCA 
 
_________________________________________ 
 

ING. JOSÉ JAIME ROJAS GALLEGOS 
DIRECTOR DEL INSTITUTO TECNOLÓGICO 
DE PUEBLA 
 
_________________________________________ 
 

ING. DAVID HERNÁNDEZ OCHOA 
DIRECTOR DEL INSTITUTO TECNOLÓGICO 
DE QUERÉTARO 
 
_________________________________________ 
 

M. EN C. JOSÉ ANTONIO DURÁN MEJÍA 
DIRECTOR DEL INSTITUTO TECNOLÓGICO 
DE TOLUCA 
 
_________________________________________ 
 

ING. ÁNGEL FRANCISCO VELASCO MUÑOZ 
DIRECTOR DEL INSTITUTO TECNOLÓGICO 
DE ZACATEPEC 
 
_________________________________________ 

DR. BENJAMÍN FIGUEROA SANDOVAL 
DIRECTOR GENERAL DEL COLEGIO DE 
POSTGRADUADOS 
 
__________________________________________ 
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